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  CAPITULO I  

I N T R O D U C C I O N  

Conscientes de las necesidades que tiene nuestro pueblo de servicio de salud 

fuimos con gran entusiasmo a efectuar nuestro Servicio Médico Social, 

encontrándonos desde un comienzo con una serie de anomalías de nuestras 

autoridades de Salud y es así que llegamos a nuestras comunidades desconociendo 

las funciones exactas de los empleados de Salud de la Unidad, así como ignorando 

nuestras propias funciones; posteriormente pude comprobar que mi labor era 

insuficiente para cumplir satisfactoriamente con la demanda de la medicina 

curatica y mucho menos para efectuar labores de medicina preventiva; todo lo 

anterior sucede por mala organización regional. 

Conforme fue avanzando nuestra estadía observamos el serio problema que provoca 

la escases de medicamentos, ya que en la mayoría del año sufrimos de carencia 

de penicilina, aspirinas y otros medicamentos, sin embargo la política del 

Ministerio es la de construir nuevos Césares, sin reparar que los Sésamos y 

Césares actuales funcionan con serias deficiencias debidas a falta de materiales 

indispensables. 

Cierto que es una experiencia muy grande, a veces triste y desalentadora con 

algunos tonos agradables, en ocasiones nos vimos obligados a efectuar maniobras 

y cirugías que deben practicarse en centros hospitalarios con equipo y asepsia 

adecuados, pero que por razones económicas del paciente no se pueden trasladar 

al lugar indicado viéndonos obligados a efectuarlos en los Sub-Centros de Salud. 

Para satisfacción nuestra, de los que estudiamos en nuestra Universidad, la mayor 

parte de esas situaciones las sabemos afrontar, sobre todo cuando se viene a una 

comunidad con deseos de ayudar a su gente. 

Espero que los futuros médicos en Servicio Social lleguen con nuestra misma 

mentalidad, y traten de forzar a las autoridades de salud para mejorar sus 

programas
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Es de hacer notar que en el Sub-Centro de Siguatepeque no se dispone de máquina 

de Rx. lo que es necesario en un centro con gran fluencia de pacientes. 

Basándonos en la política de nuestra Facultad en que debemos tener 

conocimiento pleno de las comunidades en que laboramos en nuestro Servicio 

Médico Social tanto en aspecto geográfico, demográfico, socio-cultural etc.; 

y teniendo en cuenta el reglamento de tesis aprobado en la Facultad de 

Medicina, he elaborado el presente trabajo cuyo objetivo principal es de que 

sirva de orientación a los médicos que me sucedan, así como el de analizar 

algunas de las anomalías antes citadas y plantear posibles soluciones a ellas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


